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В Новоуральске

Реклама

Проверки в МАДОУ «Росток»
Прокуратурой ЗАТО г. Новоуральск с 

участием специалистов Центра гигиены 
и эпидемиологии № 31 ФМБА России в 
августе-сентябре проведена проверка 
соблюдения требований законодатель-
ства о санитарно-эпидемиологическом 
благополучии в деятельности дошколь-
ных образовательных учреждений.

В  детских садах № 8, № 32, № 35,  
№ 36, № 41 (МАДОУ «Росток») выявлены 
следующие нарушения действующего 
санитарно-эпидемиологического зако-
нодательства: не предусмотрена мар-
кировка постельного белья, некачест-
венно проводится ежедневная влажная 
уборка с применением моющих средств 
и генеральная уборка с последующей 
дезинфекцией поверхностей оборудо-
вания, не соблюдается температурный 

режим при хранении консервированной 
молочной продукции в продуктовом 
складе и складском помещении, не осу-
ществляется контроль за правильностью 
отбора и хранения суточной пробы.

В  целях устранения выявленных 
нарушений прокуратурой ЗАТО г. Ново- 
уральск в отношении заведующих ука-
занных детских садов возбуждены дела 
об административных правонарушениях 
по ст. 6.3 КоАП (нарушение законодатель-
ства в области обеспечения санитарно-
эпидемиологического благополучия 
населения, выразившееся в нарушении 
действующих санитарных правил и гигие- 
нических нормативов, в невыполнении 
санитарно-гигиенических и противо-
эпидемических мероприятий).

Алексей ТЕСЛЯ, помощник прокурора

АМУР продадут с аукциона
Месяц назад конкурсный управля-

ющий ЗАО «АМУР» Юрий Викторович 
Ремизов был заслушан на оперативном 
совещании при прокуроре ЗАТО г. Но-
воуральск о ходе конкурсного произ-
водства. Он пояснил, что в настоящее 
время ведется работа по согласованию 
цены лотов и организации торгов по 
продаже имущественного комплекса 
предприятия: направлено обращение 
в арбитражный суд Свердловской об-
ласти с ходатайством об установлении 
начальной цены и порядка продажи 
имущества на аукционе, а также про-
исходит согласование лотов с залого-
держателями.

Всего сформировано 8  групп 
имущества ЗАО «АМУР», общая стои-
мость которых по результатам оценки  
1  267  715  236,33 руб.

Кроме того, должностными лицами 

ЗАО «АМУР» направлено обращение в 
арбитражный суд Свердловской области 
с ходатайством об установлении началь-
ной цены и порядка продажи имуще-
ства на аукционе по залогодержателю 
ОАО «Росгосстрах Банк» (назначено на  
30 сентября 2014  г.), у которого нахо-
дится в залоге оборудование и запасы 
общей стоимостью 34  919  018,24 руб.

По  результатам проведенных сове-
щаний конкурсный управляющий ЗАО 
«АМУР» Ю. В. Ремизов предостережен о 
недопустимости нарушения закона об 
оплате труда и о соблюдении природо-
охранного законодательства.

Таким образом, в ближайшее время 
состоится продажа имущества АМУРа 
и последующее погашение заработной 
платы работникам.

Павел ЛЕОНТЬЕВ, 
помощник прокурора

Ваша служба  
и опасна  
и трудна

5 октября  
сотрудники уголовного 

розыска отмечают 
профессиональный 

праздник
Уважаемые сотрудники  

отдела уголовного розыска!

ваш каждодневный труд позво‑
лил раскрыть множество тяжких 

и особо тяжких преступлений,  
и подтверждение этому благо‑

дарные слова граждан!

Поздравляем вас с праздником! 
Желаем удачи и больших  

успехов в вашей нелёгкой,  
но такой важной профессии, 

оперативной удачи, стойкости  
и терпения, крепкого  
здоровья и счастья!

Особые слова благодарности  
и самые добрые пожелания –  

ветеранам службы за многолет‑
ний добросовестный труд!

Владимир ЮВкОВЕцкий,
начальник ММУ МВД России  
по Новоуральскому ГО и МО «п. Уральский»,

константин кОВригиН,
зам. начальника ОУР ММУ МВД России  
по Новоуральскому ГО и МО «п. Уральский»
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– вячеслав Михайлович, как это 
всё произошло?

– В четверг, 18 сентября, во второй 
половине дня в наших офисах по неиз-
вестной причине вдруг резко возросло 
число клиентов, которые с беспокойст-
вом спрашивали наших сотрудников: 
что случилось или что может случиться 
с банком? Нас удивили такие вопросы, 
потому что мы знаем, что ситуация в 
банке устойчивая и надёжная. И  более 
того, примерно месяц назад завершилась 
проверка УБРиРа главным управлением 
Центробанка по Уральскому региону, и 
не было высказано каких-либо сущест-
венных замечаний. Поэтому мы стали 
спокойно объяснять неожиданно нахлы-
нувшим клиентам, что у нас всё хорошо. 
Люди спрашивали: можно  ли забрать 
вклады? Наши сотрудники отвечали, что 
да, конечно, банк может в любое время 
выдать любую сумму. Кто-то прислу-
шивался к нашим объяснениям, кто-то 
бежал к банкоматам, а кто-то требовал 
вернуть вклад. И в результате вдруг под-
нялся неожиданный ажиотаж.

– как  дальше развивалась ситу‑
ация?

– Когда в четверг, в конце рабочего 
дня, возник этот ажиотажный спрос, 
стало очевидно, что наличных средств в 
филиале недостаточно – банкоматы опу-
стели, из касс были выданы практически 
все деньги. Мы тут же запросили помощь 
в головном банке и уже утром, в пятницу, 
максимально загрузили банкоматы и раз-
местили в офисах увеличенные запасы 
наличности.

После этого я с группой наших со-
трудников отправился на выставку 
«ИнноНовоуральск» (там, у филиала, 
был свой стенд). Мы приняли участие 
в торжественном открытии выставки. 
Потом в ходе свободного общения очень 
многие меня спрашивали: что случилось 
с банком? А случилась хакерская атака. 
На мобильные телефоны было разослано 
около 100 тысяч SMS-сообщений о том, 
что в ближайшее время будут отозваны 

лицензии у СКБ-банка, УБРиРа, ВУЗ-
банка и ряда других. Большой вброс 
такой  же провокационной инфор-
мации был осуществлён на адреса 
электронной почты, в социальные 
сети. В  сообщениях говорилось, что 
информация получена из достоверных 
источников, и некие надёжные люди 
советуют забирать из этих банков день-
ги. Об  этой хакерской атаке нам стало 
известно уже в четверг вечером, и поэ-
тому в пятницу утром мы начали рабочий 
день вполне спокойно. Люди увидели, 
что офисы работают в обычном режиме, 
в банкоматах деньги есть, и ажиотаж 
начал потихоньку спадать. На выставке 
я дал интервью местному телевидению, 
была встреча и с корреспондентом 
радио. В четверг вечером на областном 
телевидении выступили с комментария-
ми представитель Центрального банка 
и руководители УБРиРа и СКБ-банка. 
В пятницу в корпункте ИТАР-ТАСС прошла 
пресс-конференция с участием членов 
правительства области и представите-
лей пресс-службы губернатора, в ходе 
которой ещё раз было заявлено, что 
случившееся является не чем иным, как 
хакерской атакой, и распространённая 
посредством её информация о якобы 
готовящемся отзыве лицензий – ложь и 
умышленное введение в заблуждение. 
Благодаря данным мероприятиям и 
удалось быстро сбить волну ажиотажа. 
Плюс к этому на выставке «ИнноНово-
уральск», разговаривая и с руководите-
лями города, предприятий, и с рядовыми 
гражданами, мы разъясняли истинные 
причины возникновения паники. И  это 
тоже способствовало нормализации об-
становки в городе. В результате к концу 
пятницы ажиотаж сошёл на нет, и наши 
офисы завершили рабочий день в обыч-
ном, штатном режиме. Исчезли очереди 
и у банкоматов.

Я думаю, что уже в четверг вечером 
люди окунулись в Интернет, увидели и 
услышали сообщения средств массовой 
информации, выступления представите-

лей Центробанка и поняли суть проис-
шедшего. Паника улеглась, в субботу и 
воскресенье, люди понесли деньги, как 
это ни парадоксально, обратно в банк.

– С тех пор вы работаете в обыч‑
ном режиме?

– Больше того. Кроме тех, кто к нам 
возвращается, у нас появилось несколь-
ко новых вкладчиков. То есть люди, ко-
торые прежде никогда не были нашими 
клиентами, теперь решили доверить нам 
свои сбережения.

Руководство УБРиРа понимает, что 
подвергшиеся хакерской атаке и те, кого 
захлестнула волна паники, пострадали 
безвинно. Поэтому банк объявил акцию 
«Вернись ко мне, я всё прощу». Если 
клиент, поддавшись панике, досрочно 
прервал договор, он, естественно, поте-
рял проценты. Так вот, если он возвраща-
ется и вновь открывает у нас вклад, мы 
возвращаем ему потерянные проценты. 
То есть мы хотим лишний раз доказать, 
что УБРиР  – стабильный, крепкий банк 
и готов продолжать работу с клиентами 
на партнёрских отношениях. Мы любим 
своих клиентов и не раз доказывали это.

– есть какие‑то версии насчёт того, 
кто может стоять за хакерской атакой, 
кому это выгодно?

– Пока мы можем, как и все гражда-
не, только строить предположения о том, 
кто является заказчиком того, что прои-
зошло. Лучше всего в такой ситуации, я 
думаю, довериться правоохранительным 
органам, поскольку к ним стекается 
вся информация о пострадавших от 
хакерской атаки. Будем надеяться на 
их профессионализм. При этом не надо 
забывать и о тайне следствия. Я думаю, 
мы всё узнаем, как только об этом можно 
будет говорить.

Беседовал Владимир ПАВЛОВ,
фото автора

Наши деньги

В УБРиРе всё спокойно
Недавно клиенты Уральского банка реконструкции и развития 
пережили несколько волнительных дней: попав под влияние 
панических слухов, они стали срочно забирать из банка свои 
деньги. Но очень скоро ситуация прояснилась, и паника быстро 
улеглась. Это событие мы обсудили с директором филиала «Но-
воуральский» УБрира Вячеславом ЛОБАНОм.

Вячеслав Лобан: «мы любим своих 
клиентов и не раз доказывали это»

Величина прожиточного минимума на IV квартал 2014 года  
установлена правительством Свердловской области

Размер прожиточного минимума рассчитан на основе потребительской корзины в Свердловской области и данных Терри-
ториального органа Федеральной службы государственной статистики по Свердловской области об уровне потребительских 
цен и в расчете на душу населения Свердловской области составляет 8370 рублей, для трудоспособного населения – 8934 
рубля, для пенсионеров – 6888 рублей, для детей – 8483 рубля в месяц.
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Ко Дню Учителя

«Учителя, к которым 
я с удовольствием 
хожу на уроки»…

Написала – и задумалась. Заносталь-
гировала. Начала вспоминать свою 
школьную жизнь. И не могла припомнить, 
чтобы на какой-то урок шла без удовольст- 
вия, а на какой-то бежала вприпрыжку. 
Да  и другие тоже. Учителя для нас не 
делились на любимых и нелюбимых. Мы 
их уважали уже за то, что они – Учителя.

Они любили нас. Не за отметки, не за 
подношения к праздникам, а просто так, 
не выделяя никого. А классные руководи-
тели знали, где, в какой семье и в каких 
условиях живут ученики.

Главное, что они дали,  – научили 
дружить (мы до сих поддерживаем от-
ношения и, как в песне, «мы сильны на-
шей верною дружбой»). Они пробудили 
тягу к знаниям, стремились развивать 
наши души, чтобы выросли мы не пусто- 
цветами.

Видимо, время было другое, учителя 
другие, другая система образования. 
И  Родина начиналась не «с картинки в 
твоем букваре», а с того места, где вырос 
и к которому тянет по прошествии лет.

Ну да ладно, впереди праздник, и но-
вое поколение рассуждает о том, каким 
должен быть учитель, признается в любви 
тем, кто состоялся в профессии и умеет 
интересно передать свои знания.

Новое поколение – это ученики 6 «В», 
7 «Г» и 8 «Б» классов школы № 49.

Познакомимся с мнением шестиклас-
сников.

Учитель – пример  
для подражания

Для  Алины Рогожниковой – в 49-й   
самые-самые хорошие учителя. «Это 
наш классный руководитель Татьяна 
Григорьевна Хайдурова и учительница 
начальной школы Яна Ивановна Кулако-
ва. Они самые хорошие и любимые всеми 
нами. Есть еще хороший учитель Михаил 
Александрович Сергеев. Все учителя 
хорошие, но лишь единицы останутся в 
сердце навсегда».

«Учитель должен быть примером 
для подражания,  – считает Данил Бур-
лаков. – В школе 49 есть четыре учителя, 
которые и вправду учат. У них есть опыт, 
дисциплина на уроке, они находят общий 
язык с нами. Мне интересно на уроках 
Елены Александровны Жулановой, 
Ольги Владимировны Седининой, Юлии 
Валерьевны Красноселовой, Людмилы 
Ивановны Гальченко».

Учительница англий-
ского языка Юлия Ва-
лерьевна Красноселова 
нравится и Яне Зайце-
вой. «Она веселая, умная, 
добрая, внимательная, 
ответственная, поможет 
в трудную минуту. Она 
нас учит всяким песен-
кам, чтобы мы легче за-
поминали урок».

В  чис ле хороших 
учителей Кирилл Хохря-
ков называет и учителя 
технологии Леонида Ни-
колаевича Ершова. Он 
тоже дает много знаний, 
советов и очень старает-
ся для учеников, «чтобы 
потом в будущем у них все было хорошо».

Нам с ними повезло
Семиклассники дают более развер-

нутые ответы на вопрос – каким должен 
быть учитель.

«Настоящий учитель  – тот, который 
любит своих учеников, задает домашнее 
задание по мере их сил,  – считает По-
лина Кузнецова. – Учитель должен быть 
добрым, любознательным, жизнерадост-
ным, должен уметь поддержать в трудную 
минуту. Настоящий учитель умеет увлечь 
учеников. Заходит он в класс – и даже в 
пасмурную погоду становится солнечно».

«Если учитель хороший, то и предмет 
начнет нравиться», – утверждает Степан 
Ганчин. – Для меня идеальный учитель – 
Елена Александровна Жуланова. Она 
много делает для нас хорошего. Взять 
хотя бы конец того учебного года. Она ор-
ганизовала для нас поездку в Петербург 
на неделю. Она если и ругает, то по-добро-
му. Не во всех школах есть такие учителя».

А  Лера Набокова признается: «Важ-
ным учителем в моей жизни является 
Любовь Николаевна Лугинина. Она ведет 
обществознание. Ее всегда интересно 
слушать. Она учит нас жизни, всяким за-
конам и правилам, ведь это очень нужно 
в повседневной жизни».

Для  Миши Четвергова настоящий 
учитель должен быть добрым, понимаю-
щим, он оказывает поддержку и дает шанс 
сделать домашнее задание на следующий 
день. «По моему мнению, это учительница 
математики Светлана Анатольевна Селез-
нева. Она добрая и лучшая в школе».

Профессия эта важная  – считает 
Дима Казубович. Но  учителем может 
быть не каждый. И с этим трудно не со-

гласиться. «Учитель должен совмещать 
большое количество знаний, любовь к 

детям, талант педагога, умение разре-
шать конфликты в классе, а главное  – 

находить в учениках таланты… Я  бы 
хотел поблагодарить нашу учительницу 

истории Людмилу Ивановну Гальченко. 
Она умеет прекрасно вести уроки. Мы не 

просто читаем параграфы. Она сама нам 
рассказывает разные истории, показыва-
ет фильмы. Людмила Ивановна с понима-
нием относится к ученикам, помогает нам. 
Она старается понятно донести до нас 
важную информацию. В общем, я считаю, 
что нам с ней повезло».

Олесе Иванковой нравится Татьяна 
Васильевна Шабанова. «Она – учитель му-
зыкального искусства. С ней очень удобно 
и легко, потому что она добрая и умная. 
Татьяна Васильевна помогает мне во мно-
гих исследовательских работах. Она ведет 
интересные элективные курсы».

Арсений Сокрюкин благодарен своей 
первой учительнице Лии Владимировне 
Поспеловой. «Она всегда могла помочь, 
поддержать и успокоить. Она устраивала 
для нас праздники, викторины, маскара-
ды, ездила с нами на разные мероприятия. 
В 5-м классе она преподавала нам изо, но 
когда мы перешли в 6-й класс, она ушла. 
Мы тогда расстроились... Спасибо вам, 
Лия Владимировна!»

Награды бывают разными. Иногда 
простое человеческое «спасибо» ценнее 
всякой медали. К таким наградам я бы от-
несла «Благодарственное письмо», кото-
рое написал Денис Хионин. «Я благодарен 
Людмиле Павловне Нижегородовой за то, 
что научила математике, за то, что усердно 
занималась со мной, и за сдержанность. 
Она поверила, что у меня есть способнос-
ти к изучению математики… После летних 
каникул в другой школе у меня были 
одни пятерки. Людмила Павловна – мой 
вдохновитель на умные поступки. Жаль 
только, что она ушла в другую школу. 
Я очень благодарен ей».
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О.А. Лаврова

Ко Дню Учителя

…И они тоже вас полюбят
Немало и у восьмиклассников учите-

лей, к которым они с удовольствием ходят 
на уроки. Для  Вероники Пошехоновой 
настоящий учитель  – это терпеливый, 
добрый, внимательный, вежливый, не-
злопамятный, опрятный человек, отлично 
знающий свой предмет и умеющий быст-
ро находить общий язык с учениками. 
Вероника считает, что у них в 49-й школе 
таких учителей немало. «Наш учитель 
географии Лидия Николаевна Власова 
самый позитивный учитель. Я  никогда 
не видела ее грустной. Она очень дру-
желюбный человек. Мне легко с этой 
учительницей. Мы можем пообсуждать 
разные темы, касаемые урока. Лидия 
Николаевна постоянно дает нам новые 
знания. На ее уроках некогда грустить, все 
заряжено позитивом. Лидия Николаевна, 
спасибо вам!»

Настя Михайлова очень уважает 
учительницу английского языка Татьяну 
Ивановну Шикалову. «Мне нравится, что 
она всегда выслушает, объяснит, поможет 

и всегда поймет. Я ее знаю со второго клас-
са. И все эти годы мне хотелось ходить на 
урок английского языка. Лично для меня 
она хороший преподаватель. Что радует – 
с Татьяной Ивановной можно посмеяться. 
Не всегда встречаются учителя с хорошим 
чувством юмора».

Ее одноклассница Валерия Комарова 
мечтает об учителе, который интересуется 
у детей, как у них дела, которому можно 
про себя что-нибудь рассказывать. Лере 
повезло – в ее жизни был такой педагог. 
«Это моя самая первая учительница 
Валентина Евгеньевна Горюнова. Я была 
рада видеть ее каждый день. Четыре года 
она вела нас к взрослой жизни, учила 
тому, что пригодилось сейчас. Жалко 
было с ней расставаться, ведь она такая 
хорошая».

Логическую точку в разговоре про 
учителей ставит мнение Насти Некра-
совой. «Каким должен быть настоящий 
учитель? Многие ученики задаются этим 
вопросом. Одни хотят добрых и мягких, 
другие  – строгих и грамотных. Девочки 
любят душевно разговаривающих учи-

телей, а мальчики  – с чувством юмора. 
А  что  же самое главное? Конечно  же, 
чтобы понятно объяснял. Учителей на вкус 
и цвет не выбирают! Нужно уметь ценить 
своих учителей такими, какие они есть. 
И они обязательно тоже вас полюбят».

Я  уже упоминала о том, что 
награды бывают разными. 
Каждое из опубликованных 

детских признаний  – лучшая награда 
учителям. В подтверждение этого приведу 
слова талантливого советского педагога 
Василия Александровича Сухомлинского. 
«Я  твердо убежден, что человечность, 
сердечность, доброта любого человека 
измеряются тем, как относятся к нему 
дети… Детей никогда не обманешь, ничем 
не закроешь перед ними своего настоя-
щего лица. Они чувствуют и распознают 
фальшь, ненавидят притворство». Те, о 
ком рассказали дети, нашли себя в про-
фессии и выполняют свой долг – передают 
новым поколениям все ценные знания, 
копившиеся человечеством веками. А что 
может быть благороднее!

Надежда СТАХЕЕВА

Капитанам Русской школы
Учитель – одна из самых сложных профессий. Сколько труда 

и терпения нужно, чтобы из маленьких, непослушных детей вы-
росли умные, стремящиеся к своей цели люди! Не устлан розами 
путь учителя и к самому себе. Прийти в Школу – одно, а остаться 
и обрести смысл жизни в ней – совершенно другое.

Вот молодой учитель входит в класс. Он многое знает и даже 
что-то умеет. Он целеустремлен и амбициозен, однако очень важ-
но, чтобы рядом оказались опытные педагоги, мудрые наставники, 
которые помогли бы ему найти себя в профессии, полюбить ее и 
главное в ней – ученика.

Мне посчастливилось в жизни. Рядом со мной в начале педа-
гогического пути оказались люди, благодаря которым я поняла, 
что красный диплом  – еще не залог успеха, что любое личное 
достижение – не ступень карьерной лестницы, а шаг навстречу 
ученику. В этом есть суть педагогического призвания.

Помню как сейчас… Август 1993 года. Нас, молодых специа-
листов: Горявину Светлану, Захваткину Ирину, Гуркину Татьяну 
радушно встречают коллектив школы № 46 и ее Капитаны – Алла 
Александровна Пруцкова, Ольга Александровна Лаврова и Люд-
мила Григорьевна Бетц. Именно их внимание, заинтересован-
ность, поддержка и требовательность помогали нам в начале пе-
дагогического пути. Именно их методические и личностные уроки 
во многом определяют наши учительские принципы сегодня.

Удивительные люди! Они жили для школы и ради школы. 
Благодаря их энтузиазму коллектив учителей работал как союз 
единомышленников, обретал свою неповторимость, свое лицо. 
Здесь каждый педагог ощущал себя частью большой семьи, глав-
ным приоритетом которой было духовно-нравственное развитие 
детей. И пусть название экспериментальной программы «Русская 
школа» кому-то казалось странным, но оно отражало стремление 
сохранить свои традиции, историю и культуру. Уникальность 
школы состояла отнюдь не в «сарафане», а в том духе, о котором 
говорил Пушкин («здесь русский дух, здесь Русью пахнет!»), в 
ментальной самобытности и семейственности, которая есть в 
каждом русском человеке.

В школе № 46 всегда были незыблемы три истины. «Учитель – 
патриот своей страны». Он не имеет права принижать величие 
Родины. Его задача – передать учащимся «скрытую теплоту рус-

ского патриотизма», разжечь «вечный 
огонь» любви к своей Родине, языку и 
культуре. «Учитель  – человек чести». 
Он поступает честно и по чести, иначе 
фразу «Береги честь смолоду» ученики 
поставят под сомнение. «Школа – дом 
для ученика, ты в школе – для детей». 
Это ли сегодня не актуально!?

Русская школа дала много славных 
имен: Нина Александровна Залесова, 
Валентина Михайловна Бабенко, Тама-
ра Ивановна Бабарина, Вера Дмитриев-
на Шушурихина, Елена Александровна 
Соловьева, Людмила Петровна Скомо-
рохова …

Русская школа стала стартовой пло-
щадкой для ярких руководителей обра-
зовательных учреждений города и их 
заместителей: Н. В. Томченко, А. В. Ми-
ронова, С. А.  Селезневой, Е. А.  Удалых. 
И в этом тоже есть заслуга Капитанов. 
Их команда для многих учителей стала 
образцом безупречной корпоративной 
этики и личностно-ориентированных 
деловых отношений. Это была настоя-
щая школа для многих из нас.

И  пусть сегодня на образователь-
ной карте Новоуральска нет школы 
№46, она жива в судьбах ее учеников, 
жива в наших сердцах и делах. «Куда бы 
нас ни бросила судьбина, и счастие 
куда б ни повело», мы помним начало 
своих начал!

Спасибо вам, дорогие Алла Алек-
сандровна, Ольга Александровна и Людмила Григорьевна, за 
удивительное время первых открытий, за счастливое время 
обретения себя! С Днем Учителя, наши Капитаны!

Елена ЖУЛАНОВА, учитель школы № 49

А.А. Пруцкова

Л.г. Бетц



16+

6«НГГ», № 40 от 1 октября 2014 г.6

В Новоуральске

актуально

УЗГЦ сделал все возможное  
для трудоустройства высвобождаемых работников

– лариса дмитриевна, почему 
УзГц взял на себя такие нетипичные 
для многих коммерческих предприя‑
тий обязательства?

– Уральский завод газовых центри-
фуг с момента своего создания является 
социально ответственным предприя-
тием. На  заводе сложилась ситуация с 
недозагрузкой производства, иными 
словами, мы не можем предложить ра-
боту большей части нашего коллектива. 
Ситуация на рынке труда Новоуральска 
для специалистов атомной отрасли на 
сегодняшний день оставляет желать 
лучшего, поэтому мы и взяли на себя 
обязательство всевозможного содейст-
вия в трудоустройстве высвобождаемых 
работников.

– что было сделано в этом направ‑
лении?

– На заводе было проведено собра-
ние трудового коллектива с участием 
директоров по персоналу ОАО «ЧМЗ» 
(г.Глазов) и ОАО «МСЗ» (г.Электросталь), 
на котором было подробно рассказано 
о программе «Релокация». Администра-
цией завода была проведена большая ра-
бота по поиску вакансий на других пред-
приятиях города, Уральского региона и 
даже России. Нам удалось найти свыше 
3000 вакансий, информация доводилась 

до всех работников предприятия. При ак-
тивном участии специалистов нашей 
кадровой службы были проведены три 
специализированные ярмарки вакансий 
для новоуральских атомщиков. Две из 
них проходили на базе Новоуральского 
центра занятости. На заводе была создана 
комиссия по содействию в трудоустрой-
стве высвобождаемых работников.

– Программа «Релокация» вызва‑
ла интерес у работников?

– Эта программа действует в рамках 
предприятий ТК «ТВЭЛ» и направлена на 
сохранение высококвалифицированных 
работников внутри отрасли, она подразу-
мевает смену места жительства – переезд 
в другой город. Сложно принять решение 
о такой глобальной перемене в жизни. 
Но  желающие нашлись. Так, например, 
начальник отдела планирования, иссле-
дования и контроля производства Сергей 
Агапов в рамках программы перешел ра-
ботать в ОАО «КМЗ», а контролер участка 
технического контроля Елена Баталова 
переходит на ОАО «МСЗ» и с семьей пе-
реезжает в Электросталь.

– как  вы считаете, прошедшие 
ярмарки вакансий помогли в трудо‑
устройстве?

– Безусловно. В  ярмарках приняли 
участие не только предприятия области, 

приезжали представители и ОАО «КамАЗ»  
из Набережных Челнов, которые крайне 
заинтересованы в высококвалифици-
рованных рабочих. Результаты явки 
посетителей-соискателей превзошли 
все ожидания, по субъективным под-
счетам, их общее количество достигло 
490 человек. Я знаю, что по результатам 
проведения этих ярмарок наши высво-
божденные работники устроились на 
ОАО «Машиностроительный завод имени 
М. И.  Калинина», ОАО «ОКБ «Новатор», 
ФГУП «Уральский электромеханический 
завод».

– лариса дмитриевна, расска‑
жите о комиссии по содействию в 
трудоустройстве, как вы оцениваете 
ее работу?

– Комиссия была создана в целях 
обеспечения социальной защищеннос-
ти высвобождаемых работников. В ее со-
став вошли представители профсоюзно-
го комитета, работники кадровой служ-
бы, специалист отдела безопасности, 
представитель Новоуральского центра 
занятости. Обратиться в нее мог любой 
желающий, как работающий на заводе, 
так и сотрудник, который уже уволился. 
За  все время работы члены комиссии 
помогали в решении вопросов трудо-
устройства, оказывали консультативную 
помощь по кадровым и юридичес- 
ким вопросам, просто по-человечески 
поддерживали тех, кто обращался за 
помощью. Комиссия проработала более 
двух месяцев, за этот период было заре-
гистрировано 154 обращения. По нашим 
оценкам, трудоустроились более 230 
человек. Руководством завода принято 
решение о продолжении работы комис-
сии в сентябре, правда, уже по другому 
графику  – еженедельно по четвергам,  
с 13.00 до 16.30.

Беседовала Евгения ЩЕкАЛЕВА

В виду снижения объема производственной программы 10 июня 
производство газовых центрифуг на УЗгц было приостановле-
но. Значительная часть персонала подлежала высвобождению. 
УЗгц, как социально ответственное предприятие, взяло на себя 
обязательства в содействии трудоустройству высвобождаемых 
работников. Более двух месяцев персональщики совместно с 
профсоюзом завода очень плотно занимались этим вопросом. 
О том, как это было, – в диалоге с и.о. заместителя генерального 
директора по управлению персоналом Ларисой ПрАСС.

Хорошо, что есть «Уют»
Недавно мне довелось побывать в семейно-досуговом 

центре Южного района. Двери «Уюта» были радушно открыты 
не только в этот день – гораздо раньше, чтобы после летних 
каникул ребята могли заниматься в его кружках.

В хорошем настроении заходили они в здание, на вахте их 
приветливо встречала вахтер М. Н. Бодрова.

Звучавшая в зале музыка придавала всем – и взрослым, и 
детям – хорошее настроение.

Собравшимся представили педагогов, которые в «Уюте» ра-
ботают с детьми: Г. С. Козину, Н. Г. Овчеренко, Н. Е. Овчинникову, 
О. А. Митюхляеву, Л. В. Пинигину. Их приветствовали дружными 
аплодисментами.

Затем занимающиеся в клубе самодеятельной песни 
«Признание» продемонстрировали, чему их научили. Первой 

выступила Лада Овчинникова, она исполнила песню Киреева 
«Пирога». Нежный, уверенный голосок, проникающий в душу… 
сама играла на гитаре… Это приковывало внимание к юной 
исполнительнице, поэтому в зале стояла тишина.

Ее сменили другие юные любители самостоятельной песни. 
Глядя на этих радостных поющих ребят, я почувствовала их 
единство с руководителем Н. Е.  Овчинниковой. Всем своим 
видом и отношением к исполняемым песням они как бы пока-
зывали: мы – одна семья.

Это же чувствовалось и в различных конкурсах, развлече-
ниях для детей, пришедших на День открытых дверей в центр, 
который в полной мере оправдывает свое название – «Уют».

Меня радует, что он есть в нашем городе. Детям он необ-
ходим.

Успехов во всем и благополучия всему коллективу педа-
гогов «Уюта»!

Татьяна ШУмкОВА
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Прокуратура разъясняет

Вступили в силу поправки в закон об ОСАГО
С 1 сентября 2014 года вступил в силу 

(за исключением отдельных положений) 
Федеральный закон от 21 июля 2014 года, 
которым внесены изменения в Феде-
ральный закон «Об обязательном стра-
ховании гражданской ответственнос- 
ти владельцев транспортных средств» 
и в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации.

Поправки касаются упрощения про-
цедуры оформления ДТП и увеличения 
сумм страховых выплат. Так, предус-
мотрена возможность оформить доку-
менты о ДТП без уполномоченных со-
трудников полиции. Речь идет о случае, 
когда столкнулись два транспортных 
средства, гражданская ответственность 
владельцев которых застрахована, вред 
причинен только этим транспортным 
средствам, обстоятельства причинения 
вреда, характер и перечень видимых 
повреждений не вызывают разногласий 
и зафиксированы водителями в извеще-

нии о ДТП. При этом размер страховой 
выплаты, причитающейся потерпевшему 
в счет возмещения вреда, не может пре-
вышать 50 тыс. руб.

В случае оформления документов о 
дорожно-транспортном происшествии 
без участия уполномоченных на то со-
трудников полиции страховщику должны 
быть переданы данные об обстоятельст-
вах причинения вреда, которые зафикси-
рованы с помощью техсредств контроля, 
обеспечивающих некорректируемую 
регистрацию информации.

Потерпевший теперь вправе выби-
рать способ возмещения вреда: деньгами 
или в натуральной форме (путем выдачи 
направления на ремонт).

Сумма, в пределах которой страхов-
щик возмещает вред жизни или здоро-
вью, повышена со 160 до 500 тыс. руб. на 
каждого потерпевшего. Страховая сумма 
в части возмещения вреда, причиненно-
го имуществу нескольких потерпевших, – 

не более 400 тыс. руб. (ранее – не более 
160 тыс. руб.).

В  законе установлено, что страхов-
щик обеспечивает контроль за исполь-
зованием бланков страховых полисов 
страховыми брокерами и агентами и 
несет ответственность за их несанкцио-
нированное использование.

Закреплены правила независимой 
технической экспертизы транспортно-
го средства. Правила ее проведения 
устанавливает Банк России. Предусмот-
рена также возможность оформления 
договора обязательного страхования в 
виде электронного документа и введена 
административная ответственность за 
необоснованный отказ от заключения 
публичного договора страхования либо 
навязывание дополнительных услуг при 
его оформлении.

Владимир БАЛАкШиН,
старший помощник прокурора

Конфликт интересов на государственной службе: 
предотвращение и урегулирование

Как  следует из ст. 10 Федерального 
закона «О противодействии коррупции», 
под конфликтом интересов понимается 
ситуация, при которой личная заинте-
ресованность (прямая или косвенная) 
служащего влияет или может повлиять 
на надлежащее исполнение им долж-
ностных обязанностей. При этом может 
возникнуть противоречие между лич-
ными интересами государственного или 
муниципального служащего и правами и 
законными интересами граждан, органи-
заций, общества или государства.

Личная заинтересованность  – это 
возможность получить доход (неосно-
вательное обогащение) в денежной 
либо натуральной форме, в виде мате-
риальной выгоды непосредственно для 
госслужащего, членов его семьи, иных 
субъектов. К последним можно отнести 
друзей, знакомых, иных родственников служащего.

Аналогичные понятия содержатся и в ст. 19 Федерального 
закона «О государственной гражданской службе». Этим зако-
ном на служащего возложена обязанность принимать меры для 
недопущения любой возможности возникновения конфликта 
интересов.

О возникшем конфликте интересов или о возможности его 
возникновения служащий обязан в письменной форме уведо-
мить непосредственного руководителя, а также представителя 
нанимателя.

Предотвращение и урегулирование конфликта интересов 
осуществляется путем отвода или самоотвода служащего в 
случаях и порядке, предусмотренных законодательством 
Российской Федерации, а также может состоять в изменении 
должностного или служебного положения вплоть до отстра-
нения от исполнения должностных обязанностей или в отказе 
его от выгоды, явившейся причиной возникновения конфликта 
интересов.

Представитель нанимателя, если 
ему стало известно о возникновении у 
служащего личной заинтересованности, 
которая приводит или может привести 
к конфликту интересов, обязан принять 
меры для предотвращения или урегули-
рования такого конфликта.

Под  указанные определения кон-
фликта интересов попадает множество 
конкретных ситуаций, в которых слу-
жащий может оказаться в процессе 
исполнения должностных обязанностей. 
Учитывая разнообразие частных интере-
сов, составить исчерпывающий перечень 
таких ситуаций не представляется воз-
можным. Тем не менее можно выделить 
ряд ключевых «областей регулирования», 
в которых возникновение конфликта ин-
тересов наиболее вероятно. Среди них:

– выполнение отдельных функций 
государственного управления в отношении родственников 
или лиц, с которыми связана личная заинтересованность го-
сударственного служащего;

– выполнение иной оплачиваемой работы;
– владение ценными бумагами, банковскими вкладами;
– получение подарков и услуг;
– имущественные обязательства и судебные разбира-

тельства;
– взаимодействие с бывшим работодателем и трудо-

устройство после увольнения с государственной службы;
– явное нарушение установленных запретов.
Непринятие служащим, а также руководителем (которому 

стало известно о наличии у подчиненного личной заинте-
ресованности, приводящей к конфликту интересов) мер по 
предотвращению или урегулированию конфликта является 
правонарушением, влекущим увольнение в связи с утратой 
доверия.

Виталий гЕрАСимОВ, старший помощник прокурора
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Наша безопасность

Поисками занимались участни-
ки соревнований «Маршрут выжи-
вания» – команды всех тринадцати 
школ НГО. Вне конкурса в них участ-
вовали также команды турклуба 
«Кедр» и школы им. А. Н. Арапова го-
родского округа Верх-Нейвинский.

На  старте они получали ввод-
ную: пенсионерка такая-то (возраст, 
приметы) ушла из дома и не вер-
нулась. Команда учащихся назна-
чается спасательным отрядом, и 
перед ним ставится задача – найти 
бабушку. Поисково-спасательные 
работы велись в условиях горно-
таежной местности (лесной массив 
за 57-й школой), поэтому участники 
должны были проявить физическую 
силу, выносливость, умение прео-
долевать естественные препятст-
вия с использованием специаль-
ного снаряжения. Это снаряжение, 
а также коврик, котелок, аптечку 
команда укладывала в рюкзак и 
несла его по всей дистанции.

На  маршруте длиной 3,5 ки-
лометра располагались семь этапов. Между ними команды 
передвигались по лесным тропам и дорогам, ориентируясь 
по карте. Надо заметить, что не у всех это получалось хорошо. 
Некоторые команды сильно отклонялись от маршрута, долго 
ходили по лесу, разыскивая нужный этап. Для участников по-
исково-спасательных работ умение ориентироваться является 
едва ли не главным, потому что если они заблудятся, то их самих 
придется искать.

Первым этапом на маршруте выживания была переправа 
через овраг по так называемым параллельным перилам. Судьи 
натянули над оврагом две веревки – одну над другой. Участ-
ники переправлялись по ним, переступая ногами по нижней 
и перехватываясь руками по верхней.

Второй этап – траверс скального склона. Вдоль него также 
была натянута веревка. Участники пристегивались к ней ка-
рабином (для самостраховки) и проходили скальный участок 
друг за другом.

Двигаясь к третьему этапу, команды поднимались на выс-
шую точку данного района – южную вершину горы Трубной. 
Отсюда они осматривали окрестности (таково было задание), 
а затем спускались по скальному склону опять же с помощью 
веревок и страховки.

Четвертый этап – середина маршрута – стал его своеобраз-
ной кульминацией и настоящим испытанием для участников 
поисково-спасательных работ. Спустившись со скального скло-
на, команды должны были взять указанный в задании азимут и 
пройти по нему чуть больше двухсот метров. Причем в нужном 
направлении от третьего этапа к четвертому шла узкая просека, 
которую надо было сначала прочитать на карте, а затем найти 
на местности. Но у многих команд опять возникли проблемы с 
ориентированием. Проплутав по лесу кто больше, кто меньше, 
они приходили к четвертому этапу неравномерно. Кроме того, 
сам этап – подъем по скалам – был, пожалуй, самым сложным 
по техническому исполнению. Первый участник поднимался 
с самостраховкой, навешивал перила, и затем остальные 
члены команды поднимались по ним. По  словам одного из 
судей – Константина Воронова, именно на этом этапе наиболее 
ярко проявилось неумение участников работать с веревками. 

Неравномерность прихода команд 
на четвертый этап и сложность его 
прохождения стали причинами 
их скопления и ожидания своей 
очереди.

На  пятом этапе можно было 
немного расслабиться: из штаба по-
исково-спасательных работ посту-
пило сообщение, что пенсионерка 
нашлась, участникам разрешалось 
развести костер, вскипятить чай и 
отдохнуть (разумеется, и разведе-
ние костра, и кипячение воды тоже 
были частью соревнований).

Но  отдых был недолгим  – из 
штаба поступила новая вводная: 
в указанной на карте точке обна-
ружен травмированный человек, 
нужно найти его и оказать первую 
доврачебную помощь. В  поисках 
пострадавшего команда прибывала 
на шестой этап. Здесь участникам 

надо было вспомнить, как правильно накладывать повязки при 
тех или иных травмах. Пока одни оказывали первую помощь, 
другие изготавливали из подручных средств носилки. Затем 
укладывали на них пострадавшего и несли его к месту передачи 
сотрудникам «скорой помощи».

На  последнем, седьмом, этапе, когда нелегкий маршрут 
выживания был уже практически позади, участники команды 
должны были ответить на ряд вопросов, показывающих их 
умение концентрировать внимание и запоминать важную ин-
формацию: как звали потерявшуюся пенсионерку, ее возраст, 
приметы и так далее.

Лучше всех (с наименьшими временем и штрафами) прошла 
маршрут выживания команда школы села Починок, второе мес-
то заняла команда школы № 58, третье – гимназии № 41. К слову, 
спасатели 58-й школы в прошлом году были победителями 
таких же соревнований и постоянно входят в число призеров.

Необходимо еще отметить, что планирование и постановку 
дистанции соревнований «Маршрут выживания», а также су-
действо на старте, финише и на этапах в значительной степени 
обеспечили туристы «Кедра».

Владимир ПАВЛОВ, фото автора

Спасатели идут на помощь
На днях новоуральские школьники искали в лесу «пропавшего человека» 

команда гимназии № 41 
преодолевает овраг  

по параллельным перилам

команда гимназии 
оказывает первую 

помощь пострадавшему
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Наш спорт

В Новоуральске

На официальном открытии были не 
только первые лица города, но и друзья 
библиотеки – юные читатели, их родите-
ли, бабушки и дедушки. Скучать никому 
не пришлось. Уже на подступах к «Читай-
городу» стояли лотки, где каждый мог 
посмотреть и даже потрогать текстиль-
ные книги со сказками, поучаствовать в 
конкурсах и викторинах, увидеть самые 
настоящие сказочные предметы из вол-
шебного ларца и угадать, в какой книге 
они встречаются и какому персонажу 
принадлежат.

– Не прошло и четырёх лет, как начал 
функционировать этот филиал, и сегодня 
мы открываем здесь Центр 
семейного чтения, – подчерк-
нула директор МБУК «Публич-
ная библиотека» Светлана 
Бартова. – Это необходимость 
и суть современной библио-
теки – меняться, чтобы идти в 
ногу со временем. Поэтому се-
годняшний праздник – только 
начало, библиотека ещё будет 
дополняться и становиться 
всё более интересной и со-
временной: здесь будут новые 
технологии, игрушки, сухой 
бассейн и многое другое.

Праздник получился са-
мым настоящим – с подарками. 
А  принесла их руководитель 
приёмной общественного 
совета Росатома  – одного из 

спонсоров открытия Цент-
ра Людмила Никифорова. 
Коллектив публичной библи-
отеки был награжден Почёт-
ной грамотой за подписью 
исполнительного директора 
Росатома Сергея Кириенко, а 
Центр семейного чтения по-
полнился книгами по истории 
развития атомной отрасли.

Преподнесли гостям свой 
подарок – танцевальный но-
мер  – юные читатели, шоу-
группа «Шалунишка» из дет-
сада № 11. Не забыли ведущие 

поблагодарить и спонсоров, благодаря 
которым состоялось это событие. К боль-
шому удивлению, оказалось их немало, 
что подчёркивает особую важность 
семейных ценностей и традиций для 
горожан.

По окончании церемонии открытия 
заведующая Центром семейного чтения 
Лариса Соколова пригласила всех прой-
тись по «улочкам» «Читай-города».

Здесь, как и положено в современном 
учреждении, уютно, светло, просторно. 
И самое главное, что в каждой комнате 
гостей ждали свои сюрпризы – караоке, 
загадки, задания, некоторые из них дети 
выполняли совместно с родителями. 
Под руководством специалиста своими 
руками можно было сделать закладку для 
книги в виде разноцветной гусеницы, с 
выражением прочитать стих или отрывок 
из сказки и за каждое выполненное за-

дание получить жетон, который 
потом обменивался на подарок.

По той радости и интересу, 
с которыми дети и взрослые пе-
реходили из комнаты в комнату, 
можно точно утверждать, что 
Центру семейного чтения пусто-
вать не придётся. Тем более что 
здесь планируется проводить 
семейные праздники, конкурсы, 
встречи с интересными людьми, 
консультации специалистов. 
И уже в самое ближайшее время 
организаторы Центра обещают 
новые сюрпризы для своих 
читателей и друзей библиотеки.

Жанна ОБЛОмкиНА

Свердловчане выиграли у челябинцев
Традиционные соревнования по спортивному ориенти-

рованию между командами Свердловской и Челябинской 
областей «Матч 101х101» прошли 21 сентября на юго-востоке 
нашей области. 

Проводятся они с 1999 года поочередно на территориях 
двух соседних субъектов. Соревнования массовые: в зачет 
берутся по 101 лучшему результату с каждой стороны, они 
переводятся в очки, и затем сравниваются их общие суммы. 
Нынче выиграли свердловчане, набравшие 6104 очка, у челя-

бинцев – 5075. Однако общий счет прошедших 16-и встреч –  
9:7 в пользу челябинцев.

Свой вклад в нынешнюю победу свердловчан внесли и 
новоуральские ориентировщики. Победителями и призера-
ми в своих возрастных группах стали: Кристина Трифонова 
(Ж12) – 1 место, Михаил Михалев (М16) – 3 место, Александр 
Степанов (М20) – 2 место, Алексей Рязанов (М35) – 2 место, 
Владимир Чагин (М55) – 2 место.

Владимир ПАВЛОВ

любовь к чтению 
зарождается в семье

Немало добрых событий произошло в Новоуральске в юбилей-
ный год, одно из последних – открытие центра семейного чтения 
при филиале публичной библиотеки «Читай-город». Это место, 
где дети и родители могут теперь вместе и с пользой проводить 
своё свободное время, ведь нет ничего интереснее, чем оку-
нуться в мир книг, знаний, сказок и приключений. мальчишки и 
девчонки могут здесь читать, играть, фантазировать, а их мамы 
и папы – получить ответы на вопросы воспитания детей, в том 
числе как привить им любовь к чтению, ведь это самый насто-
ящий центр общественного доступа к социально значимой ин-
формации, специализирующийся на вопросах семьи и детства.
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В Новоуральске

Предстоит, например, решить проб-
лему доставки из Екатеринбурга техниче-
ских средств реабилитации и вопрос по 
оплате работы грузчиков, помогающих 
в перевозке инвалидов-колясочников. 
Нужны поручни возле кинотеатра «Ней-
ва», необходим реабилитационный центр 
для людей с нарушениями опорно-дви-
гательного аппарата и сердечно-сосуди-
стыми заболеваниями.

Участники конференции пожалова-
лись на грубое обращение к ним со сто-
роны сотрудников поликлиник, на то, что 
к «узким» специалистам попасть трудно, 
попросили сохранить профилактории 
«Загородный» и «Изумруд». Просили 
лучше чистить лестницы зимой, навести 

порядок на привокзальной площади и на 
территории автобусной остановки у пер-
вой проходной, где «скамейки изломаны 
и всегда грязно».

Шла речь о выделении отдельного 
спортивного зала, где можно было  бы 
заниматься круглый год.

– Я  не совсем согласен с этим,  – 
обозначил свою позицию председатель 
новоуральского отделения Всероссий-
ского общества инвалидов Александр 
Мандриченко. – «Кедр» предоставляет 
нам и стадион, и залы. Бассейн нас прини-
мает, Концертно-спортивный комплекс. 
Надо просто более тесно сотрудничать 
с этими организациями.

Актуальная проблема  – ремонт 

слуховых аппаратов. В  Новоуральске 
такая услуга не оказывается. «На  всех 
встречах с ветеранами поднимается этот 
вопрос»,  – заметил депутат городской 
Думы Николай Винокуров. Николай 
Васильевич предложил обратиться к 
начальнику ЦМСЧ-31 Андрею Морозову 
с просьбой до конца года продумать 
вопрос о подборе и ремонте слуховых 
аппаратов на базе одной из поликлиник.

В  завершающей стадии  – решение 
вопроса о приобретении автобуса, пред-
назначенного для перевозки инвалидов-
колясочников.

– Решено много юридических вопро-
сов, – отчитался Александр Мандричен-
ко. – Направили представителя органи-
зации на предприятие, где выпускаются 
такие автобусы. Принёс нам договор. 
Тот – на польском языке. И оплата должна 
идти в евро. Пришли с этим договором в 
банк. Говорят: «Дайте нам перевод. Что за 
договор вы принесли?!». Сделали пере-
вод. «Нет! Перевод должен быть сделан 
специалистом, который имеет лицензию, 
и заверен нотариусом». На  сей момент 
все эти препоны пройдены. Будем на-
деяться, в скором времени мы поедем 
на этом автобусе.

Препоны пройдены
Во вторник, 23 сентября, в актовом зале Дома культуры Ураль-
ского электрохимического комбината прошла отчётно-инфор-
мационная конференция секции инвалидов, действующей 
при профсоюзной организации неработающих пенсионеров. 
говорилось о том, что удалось осуществить за минувший год (с 
сентября тринадцатого по сентябрь четырнадцатого), и о том, 
что ещё предстоит сделать.

Переделка Централь-
ного стадиона будет 

осуществляться на бюджет-
ные средства, поэтому, как 
разъяснила председатель 
комитета архитектуры и гра-
достроительства администра-
ции НГО Светлана Макарова, 
проектная документация 
должна пройти государствен-
ную экспертизу. Необходимо 
предусмотреть места для 
стоянки автотранспорта, про-
думать, как будет подъезжать 
строительная техника.

– Мы обследовали существующие 
здания, чтобы понять, можно ли дальше 
их эксплуатировать. То же самое касалось 
трибун… Были высказаны пожелания 
расширить стадион, увеличить количест-
во беговых дорожек, предусмотреть 
организацию дополнительных площадок 
и привести в соответствие площадки 
действующие. Необходимо решить, – за-
метила Светлана Геннадьевна, – нужен ли 
вообще такой стадион, будем  ли мы в 
таком количестве собирать здесь людей, 
окупятся ли в последующем затраты.

Проект реконструкции стадиона на 

градостроительном совете презентовали 
представители жилищно-строительного 
кооператива из Екатеринбурга «Экосота-
Урал». Они предлагают возвести крытое 
сооружение. Можно построить и откры-
тый объект, но в этом случае потребуется 
установить тройные стеклопакеты в 
близлежащих жилых домах.

Решается вопрос парковки авто- 
транспорта возле стадиона.

– Парковка на стадии эскизного 
проекта, – говорит коммерческий дирек-
тор ЖСК «Экосота-Урал» Алексей Пет‑
ров. – Мы предлагаем сделать закрытую 

парковку. Нужно, чтобы всё смотрелось 
эстетично и соответствовало нормам. Мы 
можем построить на двухстах квадрат-
ных метрах до одной тысячи мест.

– Объект находится в старой части 
города, сильно не развернёшься, – обра-
тил внимание глава округа владимир 
Машков,  – нужны парковочные зоны. 

Я не исключаю, что при-
дётся снести старые гара-
жи ниже ДК УЭХК.

Алексей Петров пред-
ложил и услуги по про-
ведению реконструкции 
жилых домов. Имеется в 
виду надстройка этажей 
и облагораживание об-
щедомовой территории.

– Мы бы поработали 
в этом направлении,  – 
отметил глава городской 
администрации валерий 
Попов, – но на селе. В го-
роде это очень сложно: 

проблемы с расселением, с ремонтом.

Проект реконструкции располо-
женного на улице Вокзальной 

рынка непродовольственных товаров – 
коммерческий. Сегодня он как никогда 
актуален. Дело в том, что с 1 января 
2015 года торговля вне капитальных со-
оружений (например, в палатках) будет 
признаваться незаконной.

Общая площадь будущего здания 
рынка по плану – 640 квадратных метров. 
В  настоящее время разрабатывается 
проект обустройства привокзальной 
площади и въезда на рынок.

материалы на странице подготовила Екатерина гиЛЯЗОВА

Стадион и рынок накроют
В обозримом будущем, вероятно, мы, жители Новоуральского 
городского округа, увидим обновлённые центральный стадион 
и привокзальный рынок. Проекты их реконструкции обсужда-
лись на Совете по градостроительству 23 сентября.
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Служба безопасности

Работа не из лёгких
Анатолий Рыжков 15  лет тому назад, 

согласившись с наставлением отца, сделал 
свой профессиональный выбор и поступил 
на службу в ГИБДД. Работа не из лёгких, вы-
ходить на дежурство в любое время суток и в 
любую погоду не каждому под силу. Стоять у 
проезжей части пыльным жарким летом, вды-
хая выхлопные газы, или дождливой осенью 
под брызгами мимо проезжающих машин, 
выезжать на место аварии и быть свидетелем 
трагедий – сложно увидеть в этом хоть намёк 
на романтику. Такой выбор способны делать 
только сильные духом люди.

– Я  пошёл на службу в ДПС, чтобы 
поддерживать порядок в городе, иметь 
возможность предотвращать беду, – говорит 
Анатолий Викторович. – Ведь, проводя разъ- 
яснительную работу с участниками дорож-
ного движения, напоминая им правила 
поведения на проезжей части, мы тем самым 
призываем к бдительности и внимательно-
сти, отсутствие которых может привести к 
необратимым последствиям.

Зачастую именно такие беседы способны 
побудить людей к сознательности и напом-
нить об ответственности как за свою жизнь, 
так и за жизни окружающих людей.

Есть права,  
а есть обязанности

Наша беседа со старшим лейтенантом 
состоялась во время его дежурства на пе-
рекрестке улиц Свердлова – Первомайская. 
Место выбрано не случайно, здесь произош-
ло уже два ДТП с участием мотоциклистов, 
одно из которых – с летальным исходом. И в 
первом, и во втором случаях в той или иной 
степени не обошлось без вины мотоциклис-
тов-лихачей. Ведь, чем выше скорость, тем 
сложнее среагировать на вышедшую из-под 
контроля ситуацию.

И в этот раз здесь также были зафикси-
рованы нарушения со стороны водителей 
двухколесных транспортных средств: пока 
мы общались с Анатолием Викторовичем, 
его напарник лейтенант Михаил Банников 
остановил двух молодых водителей мопедов 
с ещё более юными пассажирами. Не горел 
ближний свет, и на это стоило обратить вни-
мание не только потому, что так положено по 
Правилам, но и потому, что был уже вечер, и 
подчеркнуть своё присутствие на дороге в 
целях хотя бы собственной безопасности не 
было бы лишним. Нарушители быстро среа-
гировали на мою попытку сфотографировать 

их, заявив о том, что я должна попросить у 
них разрешения. Только жаль, что, так чётко 
зная свои права, они почему-то забыли о 
своих обязанностях на дороге, что могло 
привести к более печальным последствиям, 
чем их фотография в газете. Пока инспектор 
оформлял нарушителей, мой собеседник 
остановил иномарку.

– Как же так, ведь я же включил свет?! – 
искренне удивился пожилой мужчина и даже 
обошёл свой автомобиль, чтобы убедиться в 
предъявленном ему нарушении.

– Включатель работает в двух положени-
ях, – стал объяснять инспектор. – Иногда так 
бывает, что водители по невнимательности 
включают лишь первое положение, а это 
габаритные огни.

Старший лейтенант объяснил водителю 
систему работы включателя света, напомнил 
соответствующий пункт Правил дорожного 
движения и какое наказание грозит за его 
нарушение, попросил быть в следующий 
раз более внимательным и пожелал счаст-
ливого пути.

Неисправимые
– Некоторым достаточно профилакти-

ческой беседы, кто-то до первого штрафа 
допускает нарушения, а кого-то ничем не 
проймёшь. Видите того водителя, – указал 
инспектор в сторону машины, проехавшей 
по другой стороне дороги.  – Наш посто-
янный клиент. То  скорость превышает, то 
ремнём безопасности не пристёгивается, 
долгое время ездил с тонировкой, а сейчас 
по телефону разговаривал за рулём. У таких 
на трёх-четырёх листах перечень офици-
ально зарегистрированных нарушений 
излагается, порой до сотни доходит. Есть 
среди них и те, кто постоянно садится за 
руль в состоянии алкогольного опьянения, 
уже и водительского удостоверения лишены 
на 15  лет и больше, и неоднократно были 
оштрафованы. И всё равно каждый раз одна 
и та же история, сами они говорят, что будут 
нарушать Правила до тех пор, пока уголов-
ную ответственность не введут, а штрафами 
их не напугаешь.

Кстати, не все из оштрафованных води-
телей добровольно пополняют государст-
венную казну. Сегодня уже не оправдаешься 
тем, что некогда ходить в банк, стоять в 
очереди  – любые платежи можно сделать 
через Интернет. Упростилась и процедура 
уплаты штрафа через банкоматы, уже не 
нужно, как раньше, вносить номер постанов-

ления, цифры и буквы, достаточно выбрать 
организацию по штрих-коду, а это занимает 
считанные минуты.

Кто во что горазд
Каждое дежурство на дороге у со-

трудников ДПС в обязательном порядке 
сопровождается оформлением целого ряда 
нарушителей. Особо много в последнее 
время их стало среди прекрасной половины 
человечества.

– Просто раньше водителей-женщин 
было меньше, поэтому и нарушений среди 
них было немного,  – объясняет собесед-
ник. – Бывает даже, что они на пешеходном 
переходе детей не пропускают. Это просто 
уму непостижимо, они  же сами матери! 
И  даже порой на замечания не хотят адек-
ватно реагировать, не желают признавать 
факт нарушения.

Частенько наши земляки не пристегива-
ются ремнями безопасности, проезжают на 
запрещающий сигнал светофора, нарушают 
скоростной режим и даже не останавливают-
ся по требованию инспектора ДПС. Инфор-
мация о таких «бегунах» сразу передаётся 
по рации другим инспекторам, и водитель в 
итоге всё равно будет остановлен. Как пра-
вило, первое, что говорят такие нарушители: 
«Я не видел инспектора на дороге». Сразу же 
назревает вопрос: «Если ты не видишь на 
проезжей части человека в светоотража-
ющей форме и с горящим жезлом, как ты 
можешь увидеть обычного пешехода, и тем 
более маленького ребёнка?». Это ещё раз 
подтверждает давно установленный факт, 
что практически все ДТП происходят по 
невнимательности.

– Особо возмущает то, что для ново-
уральских водителей просто не существует 
разметки, пересекают сплошные полосы 
так, будто это норма, – констатирует старший 
лейтенант. – Я как-то ехал по дороге в Туапсе, 
меня остановил инспектор и говорит, что я 
задел задним левым колесом край сплошной 
линии. Для меня это было нечто… Посмот-
рели  бы они, что у нас в городе творится! 
Большая проблема в этом отношении на 
кольцевой около стелы. Кто во что горазд, а 
остановишь  – оправдываются, говорят, что 
всегда так здесь ездят. Приходится объяснять, 
что есть элементарные правила, которые 
нужно соблюдать. Кстати, очень многие води-
тели со временем забывают ПДД и не следят 
за вносимыми в них изменениями. Советую 
освежить свои знания, тем более что летом 
было внесено много дополнений.

Невозможно переоценить важность 
работы сотрудника ДПС. По  словам Анато-
лия Викторовича, одно только присутствие 
инспектора на дороге дисциплинирует во-
дителей и призывает к более ответственному 
вождению. Также «отрезвляюще» действует 
человек с жезлом и на пешеходов. И  если 
вдруг Правила дорожного движения вами 
слегка подзабылись, всегда можно обратить-
ся к инспектору, который напомнит не только 
о ваших правах на проезжей части, но и об 
обязанностях.

Жанна ОБЛОмкиНА

Анатолий Рыжков: 
«Самая дейСтвенная профилактика дтп – 
это приСутСтвие инСпектора на дороге»
Лишь на первый взгляд обязанности инспектора ДПС сводятся к 
тому, чтобы выявлять на дорогах нарушителей. На самом деле 
работа по предотвращению происшествий является основной 
для любого сотрудника дорожно-патрульной службы.
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В Новоуральске

Перспектива, к которой надо стремиться
На заседании Общественной палаты 25 сентября была заслушана информация 

о программах развития Новоуральского городского округа.

Одна из них – «Программа комп-
лексного социально-экономи-

ческого развития ЗАТО Новоуральский 
городской округ на 2013-2017  годы»  – 
была разработана в 2012 году, в том же 
году прошла процедуру общественного 
обсуждения и была утверждена спе-
циальным решением Думы НГО. Она 
содержит общие сведения о городском 
округе, а также анализ, позволяющий 
видеть преимущества, возможности и 
потенциальные угрозы. Отмечены в ней 
следующие сильные стороны Новоураль-
ска: наличие наукоёмких предприятий 
атомной промышленности, успешная 
фармацевтическая деятельность завода 
«Медсинтез», развитые транспортная и 
социальная инфраструктуры. Названы и 
слабые стороны. Среди них – ограничен-
ная возможность привлечения частных 
инвестиций извне в связи с режимом, 
отток молодёжи, недостаточные темпы 
строительства социального жилья.

– Основная цель «Программы…», – 
говорит заместитель главы админист-
рации НГО по экономике и финансам 
Александр Баранов,  – повышение 
качества жизни населения путём обес-
печения роста экономики и развития 
социальной сферы.

Определены четыре направления 
развития: экономическое, развитие 
городской среды, развитие социальной 
сферы, совершенствование муници-
пального управления. Представлен 
проект развития Новоуральского 
городского округа как туристического 
кластера. Для его реализации необхо-
димо, отметил Александр Борисович, 
построить газопровод, соединяющий 
базу отдыха «Верёвкин угол», профи-
лакторий «Весна» и санаторий «Зелё-
ный мыс»; отремонтировать дорогу Но-
воуральск-Елани. Планируется выпол-
нить реконструкцию тепломагистралей 
и системы электроснабжения, провести 
модернизацию систем водоснабжения 
и водоотведения. Предусмотрены ра-
боты по комплексному благоустройству 
дворовых территорий, по установке 
приборов учёта потреблённых энер-
горесурсов.

Проект развития социальной сферы 
состоит из отраслевых направлений. 
В разделе «Образование» предусмотрен 
комплекс мер, направленных на обеспе-
чение новоуральских детей местами в 
дошкольных учреждениях: строительст-
во новых детских садов, реконструкция 
старых зданий, капитальный ремонт 
объектов Управления образования. 
В  разделе «Здравоохранение»  – меро-

приятия по строительству фельдшерско-
акушерского пункта в селе Тарасково 
и приобретение медицинского обору-
дования. Предусмотрены мероприятия 
по реконструкции Центрального парка 
культуры и отдыха, Театра музыки, дра-
мы и комедии, киноцентра «Нейва» и 
Центрального стадиона. Мероприятия 
раздела «Молодёжная политика» на-
правлены на поддержку общественно 
значимых инициатив, деловой активнос-
ти молодёжи.

– В  целом ресурсное обеспече-
ние «Программы…» составляет более 
тринадцати миллиардов рублей, из 
них 54 %  – внебюджетные источники. 
Для  поддержания «Программы…» в 
актуальном состоянии требуется пе-
риодически её корректировать. С  этой 
целью создана рабочая группа в составе 
депутатов, представителей городской 
администрации и Уральского электро-
химического комбината. Результатом 
работы группы стала новая редакция 
«Программы…». Предполагается вынес-
ти её на рассмотрение общественности 
в первом квартале 2015  года. «Про-
грамма…» – это перспектива, к которой 
надо стремиться,  – обратил внимание 
Александр Борисович. – Если выполним 
хотя  бы половину намеченного, будет 
замечательно.

Второй документ, о котором гово-
рилось на заседании Палаты,  – 

«Программа комплексного развития 
Новоуральского городского округа на 
2014-2020 годы» – разработан по заказу 
Уральского электрохимического ком-
бината фондом «Институт экономики 
города» (г. Москва). В нём тоже выделе-
но четыре приоритетных направления 
развития. В рамках одного из них будут 
поддержаны в том числе проекты по 
строительству объектов инженерной и 
транспортной инфраструктуры, предназ-
наченных для обеспечения деятельности 
резидентов индустриального парка, 
проекты, реализуемые на территории 
индустриального парка, а также проекты 
модернизации производства и инфра-
структуры УЭХК.

– В развитие инфраструктуры город-
ского округа планируется инвестировать 
порядка 8,7 млрд. рублей,  – сообщил 
Александр Баранов. – Ключевой проект 
данного направления  – строительство 
объездной автомобильной дороги 
от Белореченского шоссе до посёлка 
Билимбай. Предусмотрено строитель-
ство здания научно-технического обра-
зовательного молодёжного центра. 

На  повышение качества ресурсной 
обеспеченности городского округа пред-
лагается направить около ста двенадцати 
миллионов рублей. Здесь особое вни-
мание уделено оценке эффективности 
деятельности учреждений. Общий объём 
финансирования «Программы…»  – по-
рядка десяти миллиардов рублей из 
средств федерального, миллиард сто 
миллионов  – из средств областного и 
миллиард триста миллионов – из средств 
местного бюджетов.

Наконец, третий документ, инфор-
мацию о котором довели до чле-

нов Общественной палаты, – «Стратегия 
развития Новоуральского городского 
округа».

– Мы начали работать в феврале-
марте. Что  сделано на сегодня? Разра-
ботана первая общая часть, – отчитался 
профессор кафедры «Экономика и управ-
ление» Новоуральского технологиче-
ского института НИЯУ МИФИ владимир 
Сучков. – Проведён анализ положения 
Новоуральского городского округа как 
по отдельным отраслям, так и в целом. 
Выявлены сильные и слабые стороны 
округа. Всё говорит о том, что возмож-
ности для развития у Новоуральского 
городского округа есть.

В  этом году мы разработали конку-
рентные стратегии, каждая из которых 
содержит в себе несколько составляю-
щих: характеристика проблемной ситу-
ации, стратегическое видение будущего, 
цель стратегии, SWOT-анализ проблем-
ной ситуации, задачи, план мероприятий 
по реализации стратегии, ожидаемые 
результаты.

Первая стратегия  – Новоуральск 
как ведущий кластер екатеринбургской 
промышленной агломерации. Целью 
стратегии является привлечение ин-
вестиций в промышленность, создание 
новых промышленных предприятий. 
Вторая  – Новоуральск как город, 
привлекательный для постоянного 
места жительства. Есть предложение 
привлечь к нам жителей других горо-
дов. Речь идёт в том числе о жителях 
Екатеринбурга. Третья  – Новоуральск 
как транспортно-логистический центр 
Горнозаводского округа. Наш город 
имеет ряд преимуществ перед другими 
городами, потому что находится в цент-
ре области. В одинаковой близости – и 
Нижний Тагил, и Екатеринбург. Вокруг – 
промышленные города.

Четвёртая стратегия. Мы находимся 
в достаточно благодатной области. У нас 
можно развивать водный и горный ту-
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В Новоуральске

Заместитель главы администрации 
Новоуральского городского округа по 
работе с административными органа-
ми, по безопасности и режиму Андрей 
епанешников разъяснил некоторые 
правовые моменты.

Так, любой человек, прибывший 
на российскую территорию из госу-
дарства, с которым у нас заключен 
безвизовый режим, может находиться 
здесь 90 суток. За это время он должен 
определиться: либо выехать за пределы 
Российской Федерации, либо получить 
разрешение на временное пребывание 
(РВП). Оно выдаётся на три года. За этот 
период человек опять же должен при-
нять решение о своём дальнейшем 
пребывании на нашей территории: 
продлить РВП ещё на три года либо 
получить вид на жительство на пять лет.

Только по истечении восьми лет 
иностранец может подать документы 
на получение российского гражданст-
ва. В первые же 90 суток он считается 
гостем: работать не может, медицинская 
помощь – только за деньги. Что в этой 
ситуации не ограничено, так это полу-
чение образования.

– Что  касается ЗАТО, здесь всё 
ещё интереснее,  – заметил Андрей 
Владимирович.  – Мы  – территория 
ограниченного пребывания для ино-
странцев. К нам могут попасть только 
родственники. В  ведении органов 
местного самоуправления – принятие 
решения о въезде близких 
родственников. Причём не 
всех. Мы можем принять 
решение по категориям 
«родители  – дети» и «ба-
бушки, дедушки  – внуки». 
Остальные родственники – 
близкие (в том числе му-
жья-жёны, братья-сёстры) 
и дальние – в компетенции 
Росатома. Решение об их 
въезде на территорию ЗАТО 
принимается по согласова-
нию с ФСБ и МВД. Согласие 
дают не всем. Как показыва-
ет практика, почти полови-
не отказывают. Основания 
отказа нам неизвестны. 
На  сегодняшний момент 
через это сито прошли 36 
человек: трое находятся 

на территории сельских населённых 
пунктов, остальные – в городе. Все дети 
школьного и дошкольного возраста по-
сещают образовательные учреждения. 
Дальше начинаются проблемы. Одна 
из них  – проблема трудоустройства. 
Для того чтобы взрослых граждан взя-
ли на работу, они должны приехать 
как работники (а это квоты, отдельный 
порядок) либо получить РВП, статус со-
отечественника или беженца. Вторая – 
проблема с жильём. Третья  – меди-
цинское обеспечение. Была ситуация, 
когда нам пришлось подключиться. 
Приехала инсулинозависимая девуш-
ка. Её пришлось срочно переводить 
на наш инсулин. Надо было делать это 
под контролем врачей, а доступа на 
территорию Новоуральска у неё не 
было. На свой страх и риск руководство 
нашего отдела ФСБ дало согласие на 
въезд по медицинским показаниям. 
В  нашей больнице человек за деньги 
пролечился. Спасибо спонсорам. Слава 
Богу, таких ситуаций больше не было.

В  конце заседания заместитель 
директора благотворительного 

фонда «Фонд Новоуральска» елена 
яценко сообщила о том, что в ходе 
объявленной летом благотворитель-
ной акции в помощь пострадавшим от 
военных действий в Восточной Украине 
было собрано 94068 рублей.

Акция продолжается.

ризм. Зимой можно кататься на лыжах. 
Есть санная трасса. Не так далеко – свя-
тые места, Екатеринбург. Гостиничная 
база, пусть не очень высокого класса, 
все же есть. Главное – нужны люди, ко-
торые  бы этим делом занялись. Пятая 
стратегия  – Новоуральск как город, 
комфортный для занятия бизнесом. Ше-
стая  – Новоуральский городской округ 
как центр пищевой промышленности 
и производства сельскохозяйственной 
продукции. Возможности есть, нужно 
только приложить усилия. Седьмая стра-
тегия – Новоуральск как город массовой 
физической культуры и спорта высоких 
достижений. Спорт высоких достиже-
ний поднимает имидж города, а для нас 
важно, чтобы Новоуральск выглядел 
солиднее других городов, в том числе с 
точки зрения подготовки высококвали-
фицированных спортсменов.

Пос ле дн я я с тратеги я  –  Ново- 
уральский городской округ как центр 
качественного престижного общего 
и профессионального образования. 
Если мы хотим создавать новые пред-
приятия, развиваться, нам нужны 
профессионалы. В городе должны быть 
созданы все условия для их подготовки. 
В  качестве основы рассматривается 
вариант резкого усиления влияния 
Новоуральского технологического 
института. Возможности есть. Площади 
есть. Оборудование есть. Студентов 
мало. Атомной отрасли наши студенты 
не нужны, потому что у нас специаль-
ности общетехнические. План набора 
в этом году – всего 65 человек, а у нас 
более сотни станков. Это достаточно 
приличное учебное заведение, которое 
может готовить людей. Оно не загруже-
но. Корпуса пустуют. С другой стороны, 
многие предприниматели говорят, что 
профессиональных кадров не хватает, 
работать некому.

В  следующем году разработчики 
«Стратегии…» планируют рас-

смотреть программы, направленные 
на сохранение и укрепление здоровья 
граждан, обеспечение безопасности их 
проживания, формирование комфорт-
ной благоприятной городской среды, 
развитие безбарьерной среды и транс-
портной системы, а также повышение 
качества жилищно-коммунального 
обслуживания.

Широкой публике полный вариант 
«Стратегии…» представят, вероятно, 
осенью 2015  года. В  последующем 
документ, как того требует принятый в 
конце июня Федеральный закон № 172 
«О стратегическом планировании в Рос-
сийской Федерации», будет правиться 
в соответствии со стратегическими 
планами Российской Федерации и 
Свердловской области (их ещё пред-
стоит разработать).

Новоуральцы помогают 
гражданам Украины

В разделе «разное» на заседании Общественной палаты был 
рассмотрен вопрос «О работе с жителями Восточной Украины, 
находящимися на территории НгО, и сборе средств для помощи 
пострадавшим от военных действий в Восточной Украине».

материалы подготовила Екатерина гиЛЯЗОВА

Реквизиты 
благотворительного 
фонда  
«Фонд Новоуральска»:

ИНН 6629026519/КПП 662901001
Благотворительный фонд «Фонд Ново-
уральска»
Банк получателя:
Филиал «Новоуральский» ОАО «УБРиР» 
г. Новоуральск
Р/счет 40703810964020000008
Кор/счет 30101810600000000916
БИК 046515916
В  назначении платежа необходимо обя-
зательно указать: «Благотворительные 
пожертвования».
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«Наши двери открыты!»
Под этим лозунгом уже не первый год проводится День открытых 

дверей в Новоуральском комплексном центре социального обслужи-
вания населения (далее – Центр). В этом году он состоялся 19 сентября, 
в рамках празднования Дня пенсионера Свердловской области.

В  этот день гостей 
Центра ждал сюрприз: 
для них кроме традици-
онной экскурсии была 
организована еще и 
виртуальная, где были 
представлены структура 
Центра и направления 
деятельности отделений, 
презентация социаль-
ного пункта проката и 
проекта «Поможем всем». 
По  их завершении спе-
циалисты Центра дали 
исчерпывающие ответы 
на вопросы гостей. Так, 
например, психолог Еле-
на Дедюхина показала, 
каким способом можно 
быстро снять накопивше-
еся напряжение и рассла-

биться, а заведующая консультативным отделением Елена Чекрыгина 
объяснила, что такое «ступенькоход» и как им правильно пользоваться. 
Большой интерес вызвала у гостей выставка работ сотрудников Центра 
«Умелые руки».

Мероприятие закончилось чаепитием и душевной беседой за 
круглым столом, где все присутствующие смогли обменяться впечат-
лениями.

Благодаря Дню отрытых дверей пожилые люди, социальные 
партнёры узнали о новых видах социальных услуг, предоставляемых 
центром, что еще раз подтверждает необходимость проведения таких 
мероприятий.

Елена кАрАВАЕВА, специалист по социальной работе Новоуральского КЦСОН

Наш спорт

В Новоуральске

Взяли «бронзу»
С  19 по 21 сентября в Екатеринбурге проходил финал 

первенства Свердловской области по футболу среди юношей 
1999-2000  г.  р. В  упорной борьбе команда ДЮСШ-2 (Ново-
уральск) завоевала бронзовые медали (третье место).

Обошли наших ребят соперники из Екатеринбурга (коман-
да «Урал-99», первое место) и 
Каменска-Уральского (коман-
да «Синара», второе место). 
Позади остались команды 
«Титан» (Верхняя Салда), «Вы-
сокогорец» (Нижний Тагил), 
«Олимпик» (Сухой Лог), «Спар-
так-Юность» (Екатеринбург) 
и «ДЮСШ-Лидер» (Верхняя 
Пышма).

Иван Григорьев, Дмитрий 
Баданин, Андрей Самойлов, 
Артём Хубашвили, Владимир 
Легаев, Сергей Соловьёв (при-
знан лучшим защитником тур-
нира), Максим Чебаков, Никита 
Сорокин, Никита Зудов, Кирилл 
Старостин, Никита Протопо-
пов, Константин Анненков, 

Никита Мальцев, Никита Пульнев, Артём Повод, Артём Смыш-
ляев, Денис Смышляев, Максим Вахрушев, Александр Сазонов и 
Владислав Солдатов – вот состав команды-победителя ДЮСШ-2. 
Тренируют футболистов Денис Валерьевич Сушкин и Валерий 
Витальевич Воронцов.

Команда выражает благодарность за помощь Игорю Се-
мёновичу Зудову.

Собств. инф.

Духовность

Величие дома Аллаха
Хвала Аллаху – Господу миров! Мир и милость и 

благословение Его пророку и посланнику Мухаммаду!
Кааба  – дом Аллаха  – была построена ветхоза-

ветным пророком Ибрахимом (Авраамом). Аллах 
подготовил его к этому начинанию: привел его к 
соответствующему месту, поселил там часть его по-
томков и повелел ему поклоняться только Ему одному 
и служить искренно, не приобщая в поклонении ни-
кого. Это значит, что ему было велено строить храм, 
очищать его от многобожия и ослушания, а также от 
грязи и нечистот.

Аллах назвал Каабу своим домом, повелев людям 
совершать к ней паломничество, чтобы людские души 
тянулись туда со всех уголков земли. Всевышний 
предназначил её для тех, кто обходит вокруг неё, 
уединяется для поклонения ему, читает священные 
писания, постигает праведные знания, обучает им 
остальных или совершает другие поступки, которые 
приближают к Нему.

Возлюбленный Аллаха Ибрахим и его потомок 
Мухаммад выполнили повеления Господа, вняв 
Его словам: «И  возвести среди людей о хадже (па-
ломничестве)». Они призывали людей совершать 
паломничество к Дому Аллаха, и сделали это самым 
совершенным образом, и тогда обещание Аллаха 
сбылось, и со всех концов люди стали отправляться 
в паломничество.

Аллах наделил хадж некой удивительной тайной, 
благодаря которой правоверные не могут насытиться 
поклонением, и, чем чаще они посещают эти края, 
тем сильнее испытывают к ним любовь и влечение.

О Аллах! Ты ведаешь о нас лучше нас самих, устрой 
наши дела наилучшим образом и поведи нас верным 
путём. Облегчи нам наши дела, руководствуясь Своим 
Милосердием.

ОО «Дуслык»
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Слова этого романса я знала, кажется, 
еще до рождения. И про «парус одинокий» 
слышала, и «Выхожу один я на дорогу». 
Грустно-печальные, мудрые, философ-
ские… Их  любила и пела моя мама. Ви-
димо, потому, что, как и автор стихов, на 
которые эти романсы написаны, знала, что 
такое одиночество и сиротство.

Так что, получается, с молоком матери 
ко мне пришла любовь к Лермонтову. Он 
мне ближе, чем столп русской поэзии 
А. С. Пушкин. На мой взгляд, у Александ-
ра Сергеевича больше описательности, 
меньше глубины и таинственности.

Это вполне объяснимо: воспитывал-
ся-то он с доброй няней, с Ариной Роди-
оновной, которая любила его, рассказы-
вала мудрые народные сказки, в которых 
добро побеждает зло.

Один из самых великих поэтов Миха-
ил Юрьевич Лермонтов с трех лет воспи-
тывался у бабушки по материнской линии. 
Отец был жив, но ему не разрешали ви-
деться с сыном. Видя тяжелые семейные 
сцены, мальчик страдал и рос замкнутым. 
А потом написал: «Ужасная судьба отца и 
сына – жить розно и в разлуке умереть».

Лермонтов познакомил меня с Кавка-
зом. Я еще и на карте не могла его найти, 
но знала, что в том теплом крае растет 
чинара, что живут там черкесы, а в «глу-
бокой теснине Дарьяла» Терек «воет, дик 
и злобен», где «люди вольны, как орлы». 
Все это завораживало и манило.

Знакомство со стихами гражданско-
го звучания произошло в школе. 

Тогда еще о диссидентстве никто не 
говорил, несогласных называли свободо-
любивыми. В их числе был и Лермонтов.

«Смерть поэта», «Бородино», «Тучи» и 
«Родина» мы учили наизусть. И гордость 
брала за то, что ты – часть народа, который 
в любое время готов постоять головою «за 
Родину свою». Да так постоять, что… «Из-
ведал враг в тот день немало, что значит 
русский бой удалый». А  фраза «Ребята! 
Не  Москва  ль за нами? Умремте ж под 
Москвой, как наши братья умирали!», как 
говорится, ушла в народ.

Нам, ученикам средней школы, не 
совсем понятно было, что это за странная 
любовь к Отчизне. Она либо есть, либо 
нет, при чем тут странности! И  только 

взрослея понимаешь: можно любить при-
роду («разливы рек ее, подобные морям», 
«чету белеющих берез»), народ («смотреть 
до полночи готов на пляску с топаньем и 
свистом под говор пьяных мужичков») и 
быть несогласным с царящими на Родине 
порядками («страна рабов, страна гос-
под», «А вы, надменные потомки… пред 
вами суд и правда – все молчи!»).

А  потом я открывала для себя 
прозу. «Героем нашего времени» 

зачитывалась. Предисловие было не-
ожиданным. Своеобразное обращение 
к публике было откровением автора, 
приоткрывшего двери в писательскую 
кухню. «Герой нашего времени»  – это 
портрет современника. Но  портрет не 
одного человека, он составлен «из поро-
ков всего нашего поколения, в полном 
их развитии».

Признаюсь, после этого вступления 
в «главное прозаическое произведение» 
М. Ю. Лермонтова всегда читаю и прологи, 
и эпилоги.

«Лермонтовым нельзя начитаться,  – 
говорил Ираклий Андроников, литерату-
ровед, исследовавший творчество Лер-
монтова.  – Через всю жизнь пронесешь 
ты в душе и в памяти стихи и образ этого 
человека – грустного, строгого, нежного, 
властного, скромного, смелого, благо-
родного, мечтательного, насмешливого, 
застенчивого, наделенного могучими 
страстями и волей, проницательным 
беспощадным умом».

Как  будто мои мысли подслушал. 
Время от времени перечитываю прозу. 
И всякий раз нахожу для себя что-то но-
вое. И удивляюсь. В 25 лет такие глубокие 
мысли и наблюдения!

Думаю, вы со мной согласитесь, ува-
жаемые читатели. Извините, но приведу 
цитаты, чтобы вы тоже смогли убедиться 
в том, что Лермонтов, мир его чувств «ни-
когда не перестанут восхищать и наводить 
на глубокие думы».

Вряд  ли кто-то тут  же обратится к 
«Герою нашего времени» или «Княгине 
Лиговской». Прочитайте хотя бы отрывки 
из них. Вдруг да тоже откроете для себя 
Лермонтова.

«История души человеческой, хотя бы 
самой мелкой души, едва ли не любопыт-

нее и не полезнее истории цело-
го народа, особенно когда она – 
следствие наблюдений ума 
зрелого над собою»… Именно 
поэтому многие писатели об-
ращались к образу маленького 
человека. Не  по росту  – по 
социальному положению. Он в 
тысячу раз совестливее, честнее 
и добропорядочнее многих, но 
эти же качества не дают ему воз-
выситься по службе. И человек, 
понимая это, вынужден ощу-

щать себя песчинкой. Наверное, счастлив 
тот, кому неведомы эти ощущения.

«Я  люблю сомневаться во всем: это 
расположение ума не мешает решитель-
ности характера – напротив; что до меня 
касается, то я всегда смелее иду вперед, 
когда не знаю, что меня ожидает».

Или  замечание, подтвержденное 
нашей историей неоднократно. «Русский 
народ, этот сторукий исполин, скорее пе-
ренесет жестокость и надменность своего 
повелителя, чем слабость его; он желает 
быть наказываем, но справедливо»…

В «Смерти поэта» он обличал убий-
цу Пушкина, а вместе с ним – всех 

иностранцев: «Смеясь, он дерзко пре-
зирал земли чужой язык и нравы». Рус-
ский же народ уважительно относится к 
устоям других. «Меня невольно поразила 
способность русского человека приме-
няться к обычаям тех народов, среди кото-
рых ему случается жить; не знаю, достой-
но порицания или похвалы это свойство 
ума, только оно доказывает неимоверную 
его гибкость и присутствие этого ясного 
здравого смысла, который прощает зло 
везде, где видит его необходимость или 
невозможность его уничтожения».

Какой серьезный, поразительно 
глубокомысленный вгзляд на общество, 
на мир!

Я  была на месте дуэли… Экскурсо-
воды приводят версии ее причины. Все 
больше склонны к политическим моти-
вам. На самом же деле никто, по-моему, 
так и не узнает, что за повод заставил 
Лермонтова стреляться с Мартыновым: 
по глупости брошенное замечание, обида 
оскорбленного человека или разница в 
осмыслении политики государства.

Русский просветитель XII века Даниил 
Заточник говорил: «Кто человека в печали 
поддержит, как студеною водою напоит в 
знойный день». Творчество Лермонтова 
когда-то поддержало в печали мою маму. 
И для меня оно порой – глоток студеной 
чистой воды в знойный день.

Так и хочется иногда затянуть «Уж не 
жду от жизни ничего я и не жаль мне 
прошлого ничуть» или поговорить с «вет-
кой Палестины»…

Надежда СТАХЕЕВА

К 200‑летию М. Ю. Лермонтова

«Скажи мне, ветка Палестины»…
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Городская афиша

ОВЕН. На этой неделе вас трудно будет застать дома, вы 
будете слишком общительны. Однако в погоне за новыми 
впечатлениями и друзьями не забудьте про любимого 

человека. Тот, кого вы давно знаете, точно не подведет и не ра-
зочарует.

ТЕЛЕц. Похоже, вам предстоит встреча с прошлым. И это 
всколыхнет ваши дремлющие чувства. В понедельник и 
среду вы слишком устанете на работе. А вот в конце недели 

все свидания будут удачными.
БЛиЗНЕцы. Почти все свое свободное время постарай-
тесь посвятить любимому человеку. Тем  более что вам 
хорошо и интересно вместе. В  четверг и субботу будут 

удачными встречи и свидания, позволяющие вам лучше узнать 
друг друга.

рАк. На этой неделе для вас серьезной проблемой может 
стать ревность, причем даже если вы не давали повода. 
Не ищите причин такого поведения в себе, это проблемы 

вашего спутника, а не ваши. Просто проявите терпение или пере-
ведите всё в шутку.

ЛЕВ. Временный кризис в личных отношениях в первой 
половине недели благополучно разрешится в пятницу. 
Не нагнетайте обстановку, просто перенесите свидание. 

Воскресенье – идеальный день для встреч с любимым человеком.
ДЕВА. Похоже, вы идеализируете своего избранника. Сво-
им обаянием и легкостью в общении он, словно магнитом, 
притягивает вас к себе. Но, конечно, у него есть недостатки. 

И на этой неделе вы просто не сможете этого не заметить.

ВЕСы. Не забывайте о своей личной жизни в суете и ра-
бочих делах. Найдите время для отдыха, путешествий и 
романтических приключений. В выходные, пока вы будете 

заниматься собой, можно не волноваться, но как только вы начнете 
настойчиво исправлять недостатки ближнего, возникнут проблемы.

СкОрПиОН. Если вы чувствуете, что ваши отношения с 
любимым человеком глубоки и полны любви и взаимо-
понимания, то эта неделя как нельзя лучше подходит для 

того, чтобы задуматься о браке. А вот те, кто уже создал семью, 
могут решиться на развод.

СТрЕЛЕц. Постарайтесь не запутывать новые любовные 
отношения, не делать их сложными. Вы еще недостаточ-
но хорошо знаете друг друга. Прислушайтесь к голосу 

интуиции – она не подведет и подскажет, как получить желаемое.
кОЗЕрОг. Африканские страсти немного улеглись, им 
на смену приходит взаимопонимание. После любовных 
бурь наслаждайтесь приятным постоянством ваших 

отношений. Вторник и пятница – лучшее время для душевного и 
интимного общения с любимым человеком.

ВОДОЛЕй. Ваши отношения с любимым человеком сей-
час неоднозначны. Во вторник откровенный разговор мо-
жет закончиться ссорой, а не пониманием и признанием в 

теплых чувствах. Лишь к выходным все шторма стихнут.
рыБы. Ваши романтические отношения заходят всё 
дальше и дальше. Если образ любимого человека вызы-
вает душевный трепет, значит, вы не ошиблись в своем 

выборе. Теперь важно убедиться в том, что ваше чувство взаимно.

а С т Р О П Р О Г Н О З на неделю,  с 6 по 12 октября

КИНОЦЕНтР «НЕйВА»

По  8 октября  – ужасы «ПрОкЛЯТиЕ АННАБЕЛЬ», 2D 
(США. 16+); мультфильм «СЕмЕйкА мОНСТрОВ», 2D и 3D 
(США. 0+)

Со  2 октября  – триллер, драма «иСЧЕЗНУВШАЯ», 2D 
(США.16+); комедия, «СмЕШАННыЕ ЧУВСТВА», 2D (Россия. 
12+); мультфильм «кЛУБ ВиНкС: ТАйНА мОрСкОй БЕЗД-
Ны», 2D, (Италия. 0+).

3 октября, в 11.00 – День пожилого человека: показ филь-
мов I Открытого фестиваля любительских фильмов «ЭТО мОй 
НОВОУрАЛЬСк». Вход свободный.

Тел.: 6‑01‑60, 6‑24‑24. Сайт: www.kinoneiva.ru.

тЕАтР МУЗыКИ, ДРАМы И КОМЕДИИ
9 октября, в 18.00  – чтение пьесы «рОмАНТики» (ав-

тор – французский поэт и драматург Эдмон Ростан), в рамках 
литературного проекта «ЧИТАЙ-ТЕАТР».

12 октября, в 18.00 – «ДЕрЕВЕНСкАЯ кАДриЛЬ» (ТЮЗ, 
г. Заречный).

13 октября, в 10.00 и 14.00 – «кЕНТЕрВиЛЬСкОЕ При-
ВиДЕНиЕ», по мотивам Оскара Уайльда (ТЮЗ, г. Заречный).

тЕАтР КУКОл «СКАЗ»
5 октября, в 11.00 и 13.00 – «кОТЕНОк НА СНЕгУ» (для 

детей с 4 лет).

ПУБлИчНАя БИБлИОтЕКА НГО
5 октября, в 12.00 – семейный час выходного дня: «Удиви‑

тельная страна китай» – беседа с электронной презентацией; 
в 13.00 и 15.00 – «Природа мирового океана» – познаватель-
ный час и награждение участников конкурса.

7 октября, в 15.00  – литературно-музыкальная гостиная 
«Беспокойный гений» – беседа с электронной презентацией 
и викторина по творчеству М. Ю. Лермонтова.

В рамках Недели правовой грамотности  
«ПРАвОвОе ПОле ПеНСИОНеРА»:

6 октября, с 11.00 по 19.00 – консультации по поиску ин-
формации в справочно-правовой системе «КонсультантПлюс» 

и Интернете, консультации по работе на Портале государст-
венных услуг.

7 октября, с 11.00 по 19.00 – консультация «Электронные 
механизмы взаимодействия власти и граждан».

КОНКУРСы: «Мама‑рукодельница» – конкурс прикладно-
го и изобразительного искусства для родителей и детей. «вод‑
ный мир: Экслибрис» – международный конкурс экслибриса 
для детей от 6 до 15 лет. «дело мастера боится» – фотоконкурс.

Адрес: ул. Фрунзе, 13, телефоны: 9‑10‑70, 9‑05‑80.

ФИлИАл «ДЕтСКАя БИБлИОтЕКА»
1 октября, в 11.00 – чемпионат по компьютерному мно‑

гоборью» (квест-игра для людей старшего возраста).
3 октября, в 17.00 – «Художница‑осень» – урок рисования 

в детской творческой студии «тяп‑ляп».
БИБлИОTime (15+)

2 октября, в 18.30 – «Назад в прошлое»: к 65-летию кино-
театра «Родина» – экскурс в историю культуры города и показ  
фильма «Падение Берлина», который демонстрировался  
2 октября 1949 года.

3 октября, в 18.30 – литературный салон.
4 октября, в 18.30  – «Астрология: вопросы и ответы», 

астролог лариса Григорьева.
Адрес: ул. Первомайская, 11, телефоны: 4‑75‑42, 4‑75‑39.

АНтИКАФЕ «ДРУЗья»
Неделя тУРцИИ

1 октября – кулинарный мастер-класс по вегетарианской 
кухне,

2 октября – праздник семьи и друзей (школьникам и сту-
дентам – 150 руб. весь день),

3 октября – Всемирный день улыбки,
4 октября – культура Турции,
5 октября – барахолка по-турецки.

Неделя США
6 октября – делаем селфи,
7 октября – день хотдогов и гамбургеров,
8 октября – Всемирный день почты. Тайная почта.
Адрес: ул.Ленина, 96.
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Чему мама меня научила в детстве:
 - Преодолевать невозможное: «Закрой 
рот и ешь суп».

 - Уважать чужой труд: «Если вы собра-
лись поубивать друг друга, идите на 
улицу, я только что полы вымыла».

 - Верить в Бога: «Молись, чтобы эта 
гадость отстиралась».

 - Мыслить логично: «Потому что я так 
сказала, вот почему».

 - Думать о последствиях: «Вот выва-
лишься сейчас из окна, не возьму тебя 
с собой в магазин».

 - Стойкости: «Не выйдешь из-за стола, 
пока не доешь».

 - Основам генетики: «Это у тебя всё от 
отца!».

 - Причинно-следственным связям: 
«Если ты сейчас не перестанешь 
реветь, я тебя отшлепаю».

 - Не завидовать: «Да в мире миллионы 
детей, которым не так повезло с ро-
дителями, как тебе».

 - Как стать взрослым: «Если не будешь 
есть овощи, никогда не вырастешь».

 - Смело смотреть в будущее: «Уж пого-
ди, дома я с тобой поговорю».

 - Основам самолечения: «Если ты не 
перестанешь косить глазами, на всю 
жизнь так и останешься косым».

 - Экстрасенсорике: «Надень свитер, 
я же знаю, что тебе холодно!».

Отдохни

Перлы детей и их родителей
Непосредственность, открытость всему новому и живое 

воображение помогают нашим отпрыскам находить 
нестандартные решения в любых жизненных ситуациях и 

никогда не унывать.

Пятилетняя дочка – 
маме, примерявшей 
новую шубу:

– Мамочка! какая ты 
в этой шубке красивая!

– Правда?.. – обрадо‑
валась мама.

– Правда. ты в ней на 
овчарку похожа!

* * *
Сегодня сын (6 лет) 

подошел и говорит:
– Жизнь не имеет 

смысла.
Спрашиваю:
– Почему?
Ответ:
– Зубы выпали…Кому 

я такой теперь нужен?

* * *
кормлю Раду (2 года 

8 месяцев) с ложки и 
уговариваю:

– Ну, давай за маму, 
за Инну!

доченька жевала 
минут пять, я ей опять 
говорю:

– давай теперь за 
любу!

Радмила, показывая 
пальцем на свой ещё 
полный рот, говорит:

– Подожди. там ещё 
Инна.

* * *
Сын (3 года 9 месяцев) 

рассматривает конфеты из 

подарка:
– Конфеты  

со вкусом змеи,  
со вкусом медведя, 
со вкусом Красной 
Шапочки…

* * *
Аня, 4 года, 

увидев только 
что родившихся 
котят:

– Ой, какие 
хорошенькие, 
так на мышек 
похожи, только 
по лицу и опре‑
делишь, что это 
люди!

СОЧИНЕНИЕ на тему:  
«Мамина внешность»

Моя мама стройная. Она имеет не очень длинные ноги, но в 
ступах у нее плоскостопия. Голова у нее немного больше, чем у 
меня, потому что она очень умная. На  лице у нее серо-зеленые 
глаза, очень тонкие брови и длинные ресницы, а на веках у нее 
голубые тени. Нос у нее нормальный, но с небольшим горбунком, 
из-за того, что она упала в детстве на нос с велосипеда. Губы у нее 
я вижу постоянно разного цвета, она красится помадой с другими 
оттенками постоянно, смотря что на ней одето: вечернее платье или 
домашняя одежда, блузка с юбкой для работы и так далее… Еще у 
мамы ровные белые зубы. У нее не очень длинная шея, на ней я 
всегда вижу цепочку с драгоценным камушком. Она широкоплечая, 
но ей идет. Мама имеет красивые женские руки, на них у мамы 
всегда накрашены ногти. Она их красит белым или прозрачным 
лаком. Мне так кажется, что у нас с мамой очень широкие кости, и из-за 
этого у мамы большой таз. Ноги у нее ровные, ведь она не ломала их. 
Я думаю, что мама могла бы стать моделью, но! она очень низкая, и 
из-за этого туда ее не возьмут…

P. S. Папа плакал, и очень просил его не описывать…


